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POLÍTICA 
Aunque dijo que parece que la guerra sucia proviene del PAN en contra de los propios panistas, el 
diputado Fernando Urbiola Ledesma señaló que esta podría provenir de otros partidos que 
quieren derrocar al gobierno existente. (MR) 
 
Es positiva cualquier medida que ayude al PAN a tener buenos candidatos, sostuvo Fernando 
Urbiola Ledesma, al ser cuestionado por las medidas que tomó la dirigencia nacional de su 
partido, para abrir la votación para elegir candidato a la gubernatura. (MR) 
 
Con el método de selección de candidatos para las elecciones del 2009, que se aprobó durante la 
asamblea nacional del PAN, realizada el pasado fin de semana en Guanajuato, se busca garantizar 
que las contiendas internas en la entidad sean más transparentes, señaló el edil Manuel González 
Valle, quien descartó que se pueda manipular el proceso del cual va a surgir el ganador de la 
candidatura a la gubernatura. (MR) 
 
Más de 30 mil votantes en Querétaro son los que pueden participar en la elección de candidatos de 
cargos de elección popular en el  PAN, señaló Manuel González Valle presidente municipal de 
Querétaro. (EL) 
 
El retorno del ex presidente Vicente Fox garantiza que el PAN ratificará el crecimiento que ha 
tenido durante los últimos tiempos en las próximas elecciones, declaró el diputado federal 
Alejandro Delgado Oscoy, al hablar de la asamblea que realizó el PAN el pasado fin de semana y 
en la que se nombró a Fox coordinador de planeación estratégica. (MR) 
 
Es posible que el PRI llegue a las elecciones del 2009 en coalición con algún otro partido político de 
oposición, mencionó el presidente del comité directivo municipal del PRI Raúl Ríos Ugalde, ya 
que dijo, Beatriz Paredes la presidente nacional del tricolor, ha ventilado la posibilidad de 
concretar alianzas de carácter regional. (EL) 
 



Hiram Rubio sigue siendo el presidente interino del PRI; ya habló con la presidenta nacional 
Beatriz Paredes, señaló el presidente del comité directivo municipal del PRI, Raúl Ríos Ugalde 
quien mencionó que no han hablado sobre la temporalidad de Hiram Rubio García en el cargo. 
(EL) 
 
No se modificará ni se trabajará en una nueva ley electoral, señaló la presidenta del consejo 
general del IEQ, Cecilia Pérez Cepeda, quien defendió la propuesta que enviaron al congreso 
local y aseguró que es producto de la participación de muchos sectores de la sociedad. Apuntó que 
hasta el momento no han recibido ningún documento por parte del congreso local, sobre dicha 
propuesta. (MR) 
 
El mayor reto de Querétaro en cuanto al proceso electoral del próximo año será motivar a los 
ciudadanos a votar, aseguró el diputado Ricardo Martínez Rojas, quien señaló que esperaría que 
la respuesta ciudadana en este año sea por lo menos del 70% de la población. (EL) 
 
Lo que sorprende es la baja participación que tuvo la consulta ciudadana realizada en la ciudad de 
México y no los resultados que arrojó, manifestó el diputado federal Alejandro Delgado Oscoy, 
quien aseguró que el 65% de la población está a la espera de que concluyan los foros sobre el 
petróleo, para que el congreso de la unión analice y vote la iniciativa de reforma energética. (MR) 
 
Más de 50% de los habitantes no conocen la nueva constitución, señaló Iván Castro, coordinador 
del movimiento Fuerza nueva, quien anunció una campaña de difusión sobre el tema. (MR)  
 
Cabeza. Aún no hay un interés generalizado para conocer la ley de acceso a la información, que fue 
traducida a la lengua Ñañú, manifestó Alfredo Gorráez Aguilera, director de capacitación y 
vinculación ciudadana de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, quien informó que en 
el módulo que se instaló en el municipio de Tolimán durante las fiestas en la localidad, se recibieron 
cien solicitudes, de las cuales el 10% fueron promovidas por habitantes de las zonas indígenas. 
(MR) 
 
Cabeza. La legislatura local es la entidad gubernamental que más recursos de revisión ha recibido y 
llegan a los 175, de los cuales 144 están pendientes de resolución, señaló Juan Pablo Jiménez 
Enciso, comisionado secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Este lunes diversos ciudadanos llegaron al congreso del estado a buscar asesoría y apoyo de los 
diputados, sin embargo en lugar de eso se encontraron con la sorpresa de que sus legisladores se 
habían ido de vacaciones. (NT) 
 
No se puede acusar de restringir información acerca del salario de los diputados, pues más allá de 
los 53 mil 300 pesos mensuales de dieta, lo que ejerce cada uno de los 25 legisladores está 
contemplado en el presupuesto, aseguró el diputado panista Ricardo Martínez Rojas. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay señalaron que el proceso interno del PVEM en Querétaro está 
muy raro, ya que registran a Ricardo Astudillo, pero no le dan la candidatura ni a Israel Chávez 
ni a María Eugenia Gómez, por lo que es candidato único. Ese proceso no huele, apesta… En 
Jalpan Hugo de comunicación social también es ahora secretario particular, ocupando el lugar de 
Michel Torres después de su salida, por lo que tiene mucha chamba. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Pide la CTM que se suspenda el impuesto del 2% sobre la nómina. Este lunes el dirigente en la 
entidad, Jesús Llamas Contreras acudió al congreso local para solicitar a los diputados que 



suspendan el pago del impuesto del 2% sobre la nómina, para que estos recursos se apliquen al 
pago del salario de los trabajadores, como una forma de contrarrestar los efectos de la inflación en 
el sector laboral. El líder obrero fue recibido por el presidente de la mesa directiva, Alejandro 
Straffon Báez. (MR) 
 
La secretaria del ramo en la entidad, Esther Carboney Echave, acompañó a Francisco Garrido 
en su gira por España. Aseguró que de cada diez visitantes que llegan del extranjero, 8 provienen 
de la madre patria. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Preescolar y secundaria son los niveles de educación básica en los que más gastan los padres de 
familia para la adquisición de los útiles escolares, informó Juan Carlos Calvo Serrano, Presidente 
de la Asociación Estatal de Padres de Familia. (MR) 
 
Debido al cambio constante que tiene la sociedad, el impacto en el aspecto psicológico y educativo, 
se está descuidando desde el punto de vista familiar y por lo tanto se quiere descargar la 
responsabilidad en los maestros, aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, 
presidente de la comisión legislativa de educación cultura ciencia y tecnología. (EL) 
 
Cabeza. Regresaron a las aulas, más de 26 mil estudiantes de los 47 planteles y dos extensiones de 
los Colegios de bachilleres. De acuerdo a la institución educativa, 11 mil alumnos son de nuevo 
ingreso. Cabe recordar que el COBAQ atiende al 43% de la matrícula en este renglón educativo. 
(MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la colonia Real de San Miguel, en lo que serán las instalaciones del colegio 
de bachilleres número 22; la demanda creciente ha advertido la necesidad urgente de que se 
puedan instalar colegios de nivel medio superior. En este colegio hay el interés de que los jóvenes 
tengan un lugar para realizar sus estudios, hay construcciones prefabricadas para poder tomar sus 
clases. Están trabajando en 3 aulas provisionales con lo que los jóvenes pueden cumplir con sus 
labores de clases, estas aulas están bien acondicionadas. (EL) 
. 

SOCIEDAD 
Será el próximo año cuando pudiera implementarse un esquema que ayude al control y buen 
desempeño del transporte público y a reducir el índice de accidentes, señaló el subsecretario de 
gobierno, Felipe Urbiola, quien dijo que aún está por definirse el tipo de tecnología que se usará, 
el cual va desde un sistema de prepago hasta la tecnología satelital. Apuntó que también se busca 
acabar con la guerra que se da entre las unidades para ganarse el pasaje. (MR) 
 
Este martes 29 de julio, las autoridades capitalinas pondrán en funcionamiento de una manera 
formal, las cien cámaras que corresponden a la primera etapa del proyecto de video vigilancia, que 
ya están instaladas y funcionando, informó Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad 
pública. (MR) 
 
En el municipio de El Marqués, vecinos tomaron el pozo en la comunidad de La Piedad, un pozo  
que se ha administrado desde hace mucho tiempo por un comité que ellos mismos han elegido. Lo 
que ocurre es que entre los mismos vecinos tendrán que ponerse de acuerdo para ver de qué 
manera resuelven esta situación, porque están solicitando la intervención de las autoridades 
municipales pero quien administra por ley el agua es la CEA, quien concede u otorga esa concesión 
es la CEA. Nadie por si mismo puede hacerse justicia por su propia mano. (EL) 
 
El integrante de la comunidad de habitantes de La Piedad, Mauro Ledesma López informó que el 
domingo en la noche, los habitantes de la comunidad, agrupados en Antorcha campesina, tomaron 



el pozo de agua de la localidad que ellos dicen haber perforado con recursos propios y se quería 
entregar a la CEA que intenta cobrar 2 mil 800 pesos por contrato individual, con lo que 700 
familias se verían afectadas. (MR) 
 
Comentario de Juan José Arreola. La gente de la Piedad, asesorada por Antorcha Campesina, se 
queja de que el pozo de agua se lo dieron a la CEA. La ciudadanía dice que ellos invirtieron 
alrededor de 20 millones de pesos, lo que es mucho dinero y se pregunta de dónde pudo haber 
salido, si es gente económicamente limitada. Ojala que este conflicto se pueda solucionar de la 
mejor manera y que gobierno del estado tienda puentes con esta gente, sin importar la 
organización política a la que pertenezcan. (MR) 
 
El objetivo de las campañas que se realizan sobre el uso del preservativo para generar conciencia 
pública sobre los efectos de una mala o nula utilización del condón, manifestó el representante 
regional de la red nacional de católicas de jóvenes por el derecho a decidir, Guillermo 
Hernández. (MR) 
 
Como método anticonceptivo, el condón ha sido un fracaso pues no ha incidido como una forma 
segura de evitar embarazos no deseados o proteger en contra del SIDA y sólo es un negocio para 
los fabricantes, aseguró el diputado Fernando Urbiola Ledesma presidente del comité especial 
de la familia en la legislatura. (EL) 
 
Asegura el presidente de la comisión de la familia, Fernando Urbiola que han fracasado las 
campañas de concientización para el uso del condón, ya que actualmente, uno de cada dos 
pequeños que nacen, son producto de embarazos no deseados, por lo que además este método no 
es seguro. (MR) 
 
Sondeo. La ciudadanía  coincide en que el condón es un método que ayuda a evitar la transmisión 
de enfermedades y los embarazos no deseados; sin embargo resaltaron que hace falta más 
información sobre el tema. (MR) 
 
Asegura el Oficial mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury, que ahora sí en septiembre, los 
inversionistas de Sanfandila pagarán los 29 mdp que adeudan a Gobierno del Estado. Recordó que 
este predio estuvo por más de 30 años ocioso, por lo que el mantenimiento, le costaba a la 
administración estatal un desembolso del orden de los 10 mdp. (MR) 
 
Poco más de 4 mil llamadas por día se reciben en las líneas de emergencia 066 y 060, de las cuales 
el 77% son falsas alarmas generadas por la ociosidad de las personas, informó la directora de 
vinculación social de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, Ángeles Ruiz. Ante ello la 
dependencia hace un llamado a la ciudadanía a tomar conciencia de la importancia de hacer buen 
uso de ellas. (MR) 
 
En promedio reciben 4 mil llamadas por día en el 066, de las cuales el 77% son llamadas ociosas, 
es decir son bromas y no una verdadera emergencia, declaró la directora de la vinculación social de 
la secretaría de seguridad pública municipal Ángeles Ruiz Corso. (EL) 
 
En vacaciones continúan en aumento las llamadas ociosas de las líneas de emergencia. Según 
datos de vinculación social de la Secretaría de Seguridad Pública, de 4 mil 500 llamadas que se 
reciben al día, el 77% son bromas. (NT) 
 
Cabeza. Como resultado del programa Antro con-sentido, fueron detectados cuatro menores en las 
instalaciones de un centro nocturno durante el fin de semana. Los menores fueron ubicados en el 
Mink, ubicado sobre constituyentes y las autoridades municipales levantaron las sanciones 
administrativas correspondientes. (MR) 



 
La carretera que va hacia Bernal, a la altura de la comunidad de la Esperanza, hay un deslave 
producido por las lluvias fuertes de ayer en aquella zona del estado. (MR) 
 
Visión ciudadana. Alejandro Castillo, presidente de colonos en el fraccionamiento La Joya, señala 
que debe buscarse que haya equilibrio para que nuestra economía mejore. Dice que la seguridad 
en Querétaro es buena y que estamos bien protegidos. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Este lunes, la administración municipal llevó a cabo la rehabilitación del parque Alcanfores, sección 
norte, en el que se invirtieron 6 mdp. El Alcalde Manuel González Valle informó que se reforestó 
el área verde, se reconstruyeron los sanitarios y se reconstruyeron las estatuas de Cri Cri. (MR) 
 
Con una inversión de poco más de 600 mdp entregó la rehabilitación del parque alcanfores sección 
norte y la mejora de las figuras de Cri Cri que forman parte del parque, anunció Juan Alberto 
González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
Desde el inicio de la administración municipal a la fecha, se ha logrado rehabilitar más de 660 mil 
metros cuadrados de áreas verdes. El titular de la Secretaría de servicios públicos municipales, 
Juan Alberto González, resaltó que la meta a alcanzar es de un millón de metros cuadrados. 
(MR) 
 
660 mil metros cuadrados de nuevas áreas rehabilitadas son las que se han realizado hasta el 
momento, con lo que se ha cumplido con dos terceras partes de lo prometido en la administración, 
indicó Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
 
Cabeza. Manuel González Valle edil capitalino descartó que en el municipio se den casos en los 
que las obras realizadas con recursos públicos sean usadas para condicionar apoyos. (EL) 
 
Con el propósito de evitar el condicionamiento de los programas sociales que se implementen en la 
capital queretana, se hace firmar a los beneficiarios una carta en la que se les informa que ningún 
partido político puede jactarse de las bondades de dichos esquemas, sostuvo el Edil capitalino, 
Manuel González Valle, al hablar sobre las quejas que en este tema, se han presentado en 
algunos municipios. (MR) 
 
100 cámaras de seguridad serán entregadas hoy como parte de las 300 que se pretende instalar 
este año en el municipio, informó Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública 
municipal, quien señaló que la inversión es de aproximadamente 66 mdp. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Es alarmante que la Diabetes se haya elevado en nuestro estado prácticamente en un 500%, la 
cual hay que recordar que es un condicionante para otra clase de enfermedades mortales, como la 
hipertensión, informó el jefe de prestaciones médicas del IMSS, Alberto Mejía Damián. (EL) 
 
Entrevista. Eva López Flores, líder de la liga de la leche en Querétaro, comenta que la leche 
materna es fundamental para los niños, la importancia de consumir leche materna es que el niño es 
más sano, no le da diarrea, son bebes más apapachados, con una mayor comunicación, las madres  
que amamantan tiene menos problemas de cáncer, en la menopausia, tiene una mejor salud del 
cuerpo; los bebes deben ser amamantados durante 2 años. La liga de la leche es una asociación 
civil a nivel mundial y cualquier mamá puede tener esta información gratuitamente, lo único que 
piden son donaciones.  Esta semana se hará una plática para saber la importancia que tiene 



amamantar; el 2 de agosto será esta plática de 10 a 12 en prados campestre, se pueden comunicar 
al  2423128. (EL) 
   

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
No hay administraciones perfectas, declaró Manuel González Valle respecto a la investigación 
que se está realizando al secretario de desarrollo sustentable de San Joaquín, el cual está 
supuestamente relacionado con una banda que asaltaba tráilers. Dijo que se debe actuar con todo 
el peso de la ley en caso de ser cierto. (EL) 
 
Cabeza. El Procurados Juan Martín Granados Torres supervisó el inicio de actividades en las 
nuevas instalaciones del centro de conciliación y agencia del ministerio público especializada en 
justicia para menores. Ante el personal de ambas áreas, sostuvo que la prioridad es brindar una 
atención cálida y eficiente a la ciudadanía. (MR) 
 
Únicamente deben de ser criminalizadas aquellas conductas que pongan en riesgo la seguridad de 
los ciudadanos o del Estado; todas las demás conductas como el graffiti, son aspectos sociales que 
van desarrollándose por la falta de oportunidades, aseguró Ricardo Cárdenas Gracia, presidente 
del Colegio de abogados litigantes. (EL) 

 


